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长春，这座并不算古老的城市每一天
都在变迁，无论你身在何方，在这里生活过
的人们，都会有一种记忆，叫“长春记忆”。

一首歌曲，一段旋律，一个古老八音
盒，一张泛黄的相片……这个城市这么
多人，这么多事，你在其中，又想留下哪
些记忆呢？

是家人？还是爱人？还是朋友？那
台公交车？还是那座建筑？

不过，随着时间的推移，有些你不想
忘掉的记忆，再也回忆不起来……

如果有一个地方能凝固时间与空
间，能安放记忆、找回记忆，或许生活能
变得温情一些。

那就快来长春记忆博物馆吧。这里
将展示你的职业记忆、爱情记忆、童年记
忆、场景记忆、历史记忆和城市记忆等。

一起通过储存记忆的方式，记录时
代的变迁吧。

向我们说出你的记忆，写下你的记
忆故事，可以是图文或视频。

长春记忆博物馆由长春之窗主办，

长春之窗主要服务于社区、党建等。一
切围绕服务“长春社区”为核心。以共建
和谐社会为宗旨，推动长春网络健康发
展。

你的记忆，将通过长春记忆博物馆
官方网站（www.chinacczc.com）进行
展示，同时，还将通过长春之窗百家号、
今日头条、腾讯新闻、新浪微博、凤凰新
闻等多渠道平台进行展示。

长春记忆博物馆入馆方式：长春之
窗微信公众平台入馆。

长春记忆博物馆开馆啦 招募你的记忆

为认真贯彻省委省政府关于安全生产决策部
署，有效防范和坚决遏制建筑施工领域事故发生，
近日，省安委会办公室下发切实做好春季建筑施
工领域安全防范工作的提示函。

要坚决压实安全责任。要树牢“人民至上、生
命至上”理念，按照“党政同责、一岗双责、齐抓共
管、失职追责”和“三个必须”要求，以“五化”工作法
为抓手，对本辖区所有建筑工地实行“网格化”管
理，严格落实住建等部门负责人和监管人员包保责
任制，压紧压实属地领导责任和行业监管责任。

要加强现场安全管理。要严格规范施工现场
安全秩序，重点加强对高支模、深基坑、起重机械、
脚手架等危险性较大的重点领域和部位的安全管
控；要严格落实施工人员保护用品，做好安全技术
交底，严查安全帽、安全网、安全带等质量是否合
格；要严厉打击违章指挥、违规作业、冒险作业等
行为，对现场管理混乱、存在重大安全隐患的施工
项目，一律停工整改。

要全面深化宣传教育。要按照全覆盖、无死
角工作要求，充分利用广播、电视、报刊等传统宣
传方式和微博、公众号、抖音等网络宣传媒介，以
防高处坠落、物体打击、机械伤害等为重点，开展
全民安全教育。各级住建部门要督促施工企业逐
班组、逐员工开展安全宣传和警示教育，通过施工
现场悬挂横幅标语、LED显示屏滚动播放事故案
例等方式，增强现场施工人员安全防范意识。

要加大检查执法力度。要采取“监管干部+专
家”“四不两直”暗查暗访等方式，以防高处坠落、
起重机械伤害等为重点，加大对各类建筑施工现
场的安全检查和执法处罚力度。

/城市晚报全媒体记者 陆续 实习生 潘萍 报道

近日，全省审计工作会议召开，2020年全省共
完成审计和审计调查2510项，促进增收节支59.6
亿元，挽回损失7.9亿元。

今年我省审计工作主要部署了三项重点：一
是积极谋划“十四五”审计工作。二是聚焦主责主
业，深化“经济体检”工作。三是更新审计理念，高
质量推进审计工作。

/城市晚报全媒体记者 陆续 实习生 潘萍 报道

有的班级仅剩下10多个
孩子参与课后服务

17日17时许，记者来到了
长春市解放大路上一所中学门
前，尽管孩子是在17时30分放
学，但学校门口已经围满了前来
接孩子的家长，解放大路的慢车
道上也停满了前来接孩子的家
长的车辆，导致解放大路这一路
段的车辆行驶缓慢。

“你家孩子愿不愿意参加课
后服务？我家孩子是不太愿
意！”

“我家孩子也有抵触情绪，
她说每天在学校待这么长时间，
都有点儿腻了！”两名家长一见
面就开始讨论学校开展的课后
服务问题。

一位家长说，学校开不开展
课后服务，对于没有工作的她影
响不大，“孩子可以在学校里把
老师当天留的作业做完，老师还
能给孩子进行辅导，这无疑是一
件好事儿！”

“但对我的影响就大了，我
是上班族，以前孩子放学时都是
我父母帮忙接，延时放学后，我
就自己来接了。但每次都要准
时准点下班，一旦晚了就可能接
不到孩子，这时又要麻烦年龄大
的父母……”另一名家长表示。

17时40分许，在长春市净
月大街与博学路交会处附近一
中学门前，家长们说，有很多学
生没有参加课后服务，有的班级
里仅10多个孩子参加，“这个参
加比例是真的太少了，我先让孩
子参加一段时间吧，如果孩子不
适应，我也不让孩子参加了！”有
家长说。

家长、网友热议中小学课后服务
课外辅导和托管班受到一定影响

从3月15日起，长春中小学课后服务全面开启，而对于课后服务之后带来的延时放学问题，很多家长对此想
法不一。有的家长赞成课后服务，已让孩子加入课后服务的“大军”；但有些家长则持反对态度，认为这并不能解
决接孩子难的问题，同时还存在交通拥堵的风险。

17日，城市晚报全媒体记者再次对长春中小学课后服务进行踏查，了解家长的想法。

@45岁后健康勿跑偏：初中
延迟放学初衷很好，但老师依旧
占用晚上托管时间讲课或考试，
孩子回家本来就更晚，做作业时
间就更错后了……

@BC的abc：为啥那么多人
反对，那是因为影响了他们的利
益。可以5点接的家长就选择课
后延时，不能接的继续原来点放
学，选择课后托管，家里有专人照
顾孩子的自己选择放学时间，哪
儿来那么多问题，学校老师看着
孩子写作业不比课后班老师强
啊！

@大洁儿：昨天孩子学校托
管第一天，效果非常好，让我看到
了我们国家教育的曙光，说在学
校学不好的人，估计孩子平时在
学校上课状态也不好，所以才需
要补课，这样的孩子，即使都参加
校外补课，成绩也是一般，家长
累，孩子更累……

@mary38906725：……孰是
孰非，喜忧参半啊！符合自己利
益的该叫好了，不符合自己利益
的叫苦呢！为啥延迟放学？一个
小学生在校时间大于10个小时，
尤其是低年级的学生，对孩子身
心健康没有任何好处……

@笔砚文书：应该根据家庭
实际情况而选择，我们这里的公
立学校也开始实施了，家里确实
需要的可以晚放学，有一半都是
有人接送，不必等到下班接，私立
小学有看护班，下班去赶得上
……

@鳌拜狸：大连中小学在上
学期就延迟放学了，小学 6 点放
学，自愿。我们作业在学校就写
完了，回家吃饭后，收拾收拾，玩
一会儿就睡觉了。我们学校参加
托管的比正常放学的孩子多，学
校托管比校外托管班强多了，还
可以参加各种校内活动（科技、足
球、篮球、舞蹈班）。

@mg独我：哈尔滨小学早就
晚辅导了，晚上5点30放学，也可
以选择 6 点 30，老师在学校把家
庭作业都辅导完了，回家不用背
书包，每个月200元，家长也轻松
了，回家还可以做点别的课外作
业，老师每个月也有不错的额外
收入，也愿意辅导，也挺不错，要
不早回家一个半小时也是瞎玩，
家长下班回家还得辅导作业。

/城市晚报全媒体记者 陆续
实习生 潘萍 报道 摄

网友对此也是态度不一

“3月15日长春中小学课后服务开启”接续

省安委办下发提示函

切实做好春季建筑施工
领域安全防范工作

2020年全省完成审计和
审计调查2510项
促进增收节支59.6亿元，挽回损失7.9亿元

家长对课后服务想法不一

记者在与家长的谈话中总结了几个家长关心的
问题，反映出了家长们的想法。

一是有些家长在这个时间段仍不会下班，无法
接孩子。小学生是下午5时放学，大部分家长就得下
午4点从单位出发，仍然需要耽误工作或是请假。中
学生是下午5点半到6点放学，接孩子的家长不早
来，可能因为交通问题而不能及时赶到学校接孩子。

二是晚高峰交通问题。以前学校都是错峰放
学，基本不会出现交通拥堵现象。延时放学后，交通
一定会出现拥堵现象，给交管部门带来了极大的工
作压力。而公交车资源是有限的，许多上班族都在
这个时间段下班，整个城市都在跟着延时放学堵车
而堵心。

三是孩子不能及时吃晚饭。有家长称，低年级
的孩子饿得早，这么晚放学，在学校饿了只能吃家长
给带的一些零食，而这些食物并不是正餐，长此以往
是否有利于孩子的身心健康！

四是家长可能不同意收费。如果课后服务是免
费的，家长可能都愿意，原来的蓓蕾计划就是免费；
但如果是收费的，没有达到物有所值的服务目的，还
要交钱，家长可能就会不高兴。

对课外辅导和托管班带来一定影响

学生参加了学校的课后服务后，对课外辅导班
和课后托管带来了不小影响。

记者在长春市南三环与幸福街交会处附近一课
外辅导班中了解到，以前辅导班的晚间课外辅导课
程都已经暂停，大多挪到了周六和周日两天进行授
课。

一课外辅导班老师告诉记者，学校开展课后服
务后，能来上课的孩子就不多了，很多家长都停了辅
导班的课，而让孩子参加学校的课后服务，辅导班只
能改变授课计划，这对课外辅导班来说打击很大，收
入会降低很多。

长春市朝阳区牡丹街附近一家课后托管班工作
人员告诉记者，以前托管班里能有近20个孩子，这
些孩子都是家长不能及时接走而来托管班的，现在
仅剩下几个孩子了，“如果以后还这样的话，我们的
课后托管只能暂停了！”

记者从昨天召开的2021年全省药品监管工作
视频会议上了解到，2020年，我省推动药品医疗器
械审评审批制度改革，实行告知承诺制，对192家
企业实施了“先证后查”；全年办理各类许可、备案
申请22833件，完成“网上”办理申请1984件、“邮
寄办理”申请870件，38项许可备案事项全部达到

“最多跑一次”要求，实现全流程“一网通办”。全年
新获得药品注册批件13个，三类医疗器械注册批件
23个，11个批准文号通过国家局一致性评价。出
台药械注册收费标准降低至零元的扶持政策，全年
为医药产业市场主体减税降费1.95亿元。

2021年，全省药品监管工作将开展好以下工
作：完善监管组织体系，提升履职尽责水平。继续
巩固和深化药品监管体制改革，落实药品全生命
周期责任，加快形成纵向顺畅、横向协调、内部高
效、统一权威的药品监管组织运行体系。完善政
策法规体系，提升依法行政水平。建立健全符合
吉林实际的政策法规和制度规范体系。完善风险
防控体系，提升综合治理水平。坚持问题导向，按
照全生命周期监管要求，着力提高识别风险、预判
风险、化解风险的能力和水平。完善技术支撑体
系，提升科学监管水平。深化监管体制改革，进一
步提升安全监管工作的科学化、现代化水平。完善
产业帮扶体系，提升服务发展水平。统筹“监管”与

“发展”两大任务，充分发挥职能优势，统筹政策、技
术、资源等要素，形成常态化服务发展的运行体系
和工作机制，通过政策扶持和专业服务，推动医药
产业高质量发展。完善社会共治体系，提升群防群
控水平。切实发挥社会监督作用，构建社会监督网
络，逐步形成企业自律、政府监管、社会协同、公众
参与、法制保障的药品监管社会共治新格局。完善
党建工作体系，提升党性修养水平。全面开展“机
关作风建设年”活动，以优异成绩庆祝建党100周
年。 /城市晚报全媒体记者王跃报道

全省药品监管工作会议召开


